

Internistes de Suisse, réunissez-vous ...



Ulrich Bürgi

... du 13 au 15 mai 2009 à l'assemblée annuelle de la SSMI à Bâle!

Cette rencontre, placée sous la devise «De la recherche à la pratique», intéressera vivement celles et ceux qui pratiquent la médecine interne, du chercheur au médecin hospitalier en passant par les internistes porteurs d'un double titre et le médecin de famille établi dans une vallée de montagne isolée. Plus de 200 conférenciers, orateurs, enseignants, animateurs de séminaires et d'ateliers useront de tous les registres rhétoriques et didactiques pour nous transmettre leur savoir sous une forme agréable et facile à comprendre.

En ma qualité de président de la SSMI, il m'incombe, bien entendu, de vous motiver pour notre assemblée annuelle, mais je le fais avec plaisir. Outre la tâche publicitaire que j'assume bien volontiers pour un congrès de cette importance, les raisons objectives de ne pas manquer ce rendez-vous sont très nombreuses:

- La devise «de la recherche à la pratique» est d'une brûlante actualité: la diversification croissante de la médecine (interne) concerne non seulement les domaines cliniques, mais aussi la recherche. La compréhension mutuelle entre chercheurs et cliniciens n'est pas évidente. Les méthodes deviennent toujours plus complexes et les cliniciens ne peuvent souvent plus les comprendre sans autre explication; il leur est alors difficile d'évaluer les résultats. Cette constatation vaut non seulement pour la recherche fondamentale mais aussi pour la recherche clinique: certaines notions de base importantes comme l'épidémiologie doivent aller de soi pour le clinicien. Celui qui pense que les cohortes ont uniquement quelque chose à voir avec les légions romaines, a besoin de leçons de rattrapage! Les sessions telles que l'assemblée annuelle 2009 de la SSMI offrent aux cliniciens l'occasion idéale d'élargir leur compréhension de la recherche.
- En Suisse, la recherche clinique commence enfin à prendre de l'importance aussi dans le domaine de la médecine de famille! L'assemblée annuelle 2009 de la SSMI nous le montrera de près. Discutée pendant des décennies, cette recherche est maintenant une réalité: dans toutes les facultés de médecine, on crée des instituts et parfois des chaires pour la médecine de famille et l'on forme de manière ciblée de jeunes collègues dans ce

domaine spécifique qu'est la recherche en médecine de famille. L'assemblée annuelle de la SSMI est aussi une vitrine pour la présentation des résultats!

- Nous avons le privilège de vivre en un temps où l'application des résultats de la recherche (clinique) au cabinet médical peut aller très vite, à l'instar de la recherche sur le VIH (en revanche, il a fallu 13 ans entre la constatation, par A. Fleming, d'un halo d'inhibition dans une culture de bactéries autour d'une colonie de champignons et la première application de pénicilline chez l'être humain!). Une session de formation postgraduée et continue, telle que l'assemblée annuelle de la SSMI de ce printemps, permet au clinicien d'obtenir rapidement des informations sur les découvertes susceptibles de jouer un rôle pratique important dans un proche avenir.
- L'assemblée annuelle de la SSMI est aussi un lieu propice pour rencontrer des collègues. Outre les tâches spécifiquement médicales que nous accomplissons volontiers, nous sommes de plus en plus souvent confrontés à des problèmes administratifs et de politique professionnelle (TARMED, tarif des analyses, DRG entre autres) que nous assumons avec beaucoup moins d'enthousiasme. Notre assemblée annuelle qui comptera probablement plus de 3000 participants, donnera l'occasion de se retrouver et de discuter de difficultés et soucis communs hors du stress hospitalier ou du cabinet médical (selon l'adage: peine partagée mieux se supporte). L'assemblée annuelle de la SSMI revêt donc ici une fonction très importante en termes de relations humaines.

J'espère que ma présentation aura convaincu les personnes encore indécises, peu nombreuses il est vrai, de participer à l'assemblée annuelle 2009 de la SSMI à Bâle. Erasme de Rotterdam, qui a enseigné dans cette ville de 1524 à 1529, disait qu'il était très commode de vivre sans entendement. Mais nous, les internistes (et bien entendu aussi les spécialistes des disciplines apparentées à la médecine interne!) en sommes pourvus, de sorte que nous n'hésiterons pas à nous rendre à la 77^e assemblée annuelle de la SSMI à Bâle.

Je me réjouis de vous rencontrer dans cette ville située au bord du Rhin.

Ulrich Bürgi*

* Le Professeur Ulrich Bürgi est président (il préside la présidence) de la Société suisse de médecine interne; il est également le directeur et le médecin-chef de la clinique et policlinique de médecine générale interne de l'hôpital universitaire de Berne.

La 77^e assemblée annuelle de la Société suisse de médecine interne (SSMI) aura lieu du 13 au 15 mai 2009 à Bâle. Informations et inscriptions sous www.congress-info.ch/sgim2009.